Resumen

En este artículo estudiamos la relación entre los resultados electorales para cargos ejecutivos nacionales y sub-nacionales. Los resultados electorales para diferentes cargos en sistemas multinivel son influenciados mutuamente a través de múltiples canales. Exploramos dos de estos canales: el diseño institucional y los efectos de arrastre. Tradicionalmente, los efectos de arrastre han sido estudiados entre elecciones a diferentes cargos (ejecutivas y legislativas) para un mismo nivel de gobierno. En este trabajo, exploramos los efectos de arrastre y la congruencia del voto para iguales cargos de diferente nivel de gobierno. Usando datos desagregados al nivel departamental para 5 (cinco) elecciones ejecutivas entre 2003 y 2019, examinamos la relación entre los votos obtenidos por el Presidente y gobernador electo en cada distrito. Encontramos evidencia de dismilaridad de votos entre los Presidentes y gobernadores electos y esta es particularmente importante cuando la elección nacional es disputada. Los Presidentes electos tienen a mejorar su desempeño electoral a nivel de distrito relativo al de los gobernadores electos independientemente de su partido y coalición. Esta evidencia se corresponde con evidencia anecdótica y caracterizaciones del proceso de construcción de coaliciones entre los gobiernos nacionales y sub-nacionales en Argentina.